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三團體屯門發起「反暴力」活動
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警方矢言不姑息違法行為
「光復行動」揚言「多區開花」禮賓府擺貨

香港激進反對派組織暴力搗亂成癮。今
日是禮賓府開放日，有網民在討論區

刊帖發動「齊做水貨客」，明目張膽呼籲參
與者攜帶大量日用品等到禮賓府，將日用品
散滿地上，「邊賞花、邊分貨」搗亂禮賓
府；有組織更揚言要所謂「光復行動」遍地
開花，同日分別在元朗、荃灣、屯門、上
水、沙田、旺角多區「驅水客」，分散警力
搗亂香港。
禮賓府今日早上10至下午5時開放予公眾
賞花。根據網頁訪客指南顯示，工作人員有
權要求檢查訪客攜帶的物品，如被拒絕，訪
客不可進入禮賓府。指南並提到，任何可能
構成滋擾的物品，例如橫額等，一律禁止帶
入內，如果不遵守場地規則或工作人員指
示，會被要求立即離場。為應付人潮及示
威，禮賓府昨日已在進出入口圍起鐵馬，做
好示威布防。

呼籲市民目睹違法即報警
香港警方呼籲今日參與公眾活動人士和平
理性表達訴求。警方指出，過去數星期的公眾
活動，有示威者襲擊及滋擾途人、滋擾商舖、
投擲及破壞公物，並企圖堵塞馬路，強調警方
絕不容忍破壞社會安寧的違法及暴力行為，必
定會果斷執法，維持公共秩序及保障公共安
全。市民如目睹暴力事件或違法行為，應盡快
通知警方，以便警方即時採取行動。
警方重申：「一向尊重市民表達意見、言
論及集會自由，並會全力協助市民進行合法及
和平的公眾活動，確保公共安全及公共秩序。
公眾人士表達訴求時必須遵守香港法律。」

袁國強：表達意見需合法
袁國強昨日在電台節目中回應了上周日發
生的「反水客」行動。他形容有關行為屬違
法，而且嚴重破壞社會秩序，讓人非常擔

心；又強調市民有表達意見的權利，惟必須
在符合香港法律的情況下進行，更不希望行
為破壞社會秩序。
袁國強表示，政府在執法及檢控上絕不會

滲入政治考慮，一旦日後搜出任何有關事件
的證據，會依照程序將案件交予司法機構處
理，絕不姑息違法分子。他亦不希望予香港
社會、內地及海外人士一個錯誤的訊息，誤
以為香港是個姑息違法行動的地方。

林煥光：已提出優化措施
行政會議召集人林煥光在出席公開活動後

亦批評，不應以非理性方法來反對「水貨
客」，強調特區政府早在全國「兩會」前已向
中央政府提出優化個人遊及「一簽多行」的措
施，但處理細節需時，包括要區分處理「水貨
客」與來自珠江三角洲的購物旅客等，「香港
絕對不能再出現類似過去數星期示威者暴力及
辱罵來港旅客的情況。警方必須執法。」
行會成員兼新民黨主席葉劉淑儀接受本

報訪問時，批評網民借「反水客」議題挑
起事端，十分不負責任。她強調，若對水
貨客所帶來的問題有所不滿應交由警方處
理，漏稅問題則交由相關司法管轄區的海
關跟進，質疑網民到禮賓府生事絕對不會
達到效果，反而殃及池魚，「上次在屯門
還說什麼人有錯手，根本問題可以避免，
但他們卻倒過來說。」她希望相關團體能
夠讓香港人一家大小快樂賞花，不受任何
影響。
工聯會立法會議員王國興亦強烈譴責網民
借「賞花」為名搞破壞，質疑過往所謂「鳩
嗚」、「視察」都是借題發揮，如今有網民
到禮賓府搗亂，影響市民賞花及拍攝，簡直
是與民為敵。他呼籲相關團體臨崖勒馬，停
止這些不文明的行為，否則只會令市民反
感，被人唾棄。

香港文匯報訊（記者 李自明）香港激進反對派組織動輒借「驅水客」為名
宣揚「港獨」，愈玩愈離譜。今日是禮賓府開放日，有網民揚言發起「邊賞
花、邊分貨」的「驅水客」活動，擺明車馬以「反水騷」搗亂禮賓府。律政
司司長袁國強及香港警方昨日重申，絕不姑息容忍任何破壞社會安寧的違法
暴力行為，必定會果斷執法，保障公共安全。多位政界人士亦譴責激進反對
派挑起事端，希望他們「收手」，否則只會被廣大市民唾棄。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香
港激進反對派連月來借「反水客」為
名，不斷辱罵衝擊內地旅客，對多區
居民造成極大滋擾，嚴重影響香港
「好客之都」形象。昨日多個團體包

括新界關注大聯盟、「保衛中環」及
香港旅行社東主協會，在屯門發起
「反暴力 保安寧 向旅客問好」活
動，呼籲市民齊聲向尋釁滋事分子說
「不」，並向訪港旅客問好。

多個團體約20多名成員昨午在屯門
市中心一帶，發起「反暴力 保安寧
向旅客問好」活動。他們先後在杯渡
輕鐵站對出空地，及往來屯門及深圳
灣口岸的B3X巴士站附近派發宣傳單
張。
團體形容，示威者的滋擾行動已經

由以往的謾罵、羞辱、擾亂、起哄
等，逐步升級至推撞、圍攻、襲擊等
肢體暴力，雖然示威者以「反水客」
為名，但背後真正目的是衝擊特區政
府管治、擾亂社區安寧，又質疑行動
與「港獨」力量有微妙關係。

何君堯籲上載視頻證據
新界關注大聯盟發言人、屯門區議

員何君堯批評，本土派借「反水客」
為名製造事端，影響旅客及市民生
活，「我觀察到示威衝突情況愈演愈
烈，決定不再沉默，站出來予以譴
責。『水貨客』沒有犯法，香港是自
由市場，不應因『水貨客』問題令社
會分化。」
對於激進反對派今日繼續發動「反

水客」示威，何君堯表明不作對壘行
動，「我們不會發起任何反擊或挑釁
行動，也不會號召市民上街抗衡『反
水客』示威。我呼籲市民用手機拍下
違法衝突行為，再將影片上載至網上
或轉交我們。我們收集足夠證據後交
予警方。」

酒店入住率下降三成
香港旅行社東主協會主席葉慶寧

說，部分外國旅行社因近期「反水
客」衝突，已表明考慮不組團來港，
質疑該行動令旅行社、零售、酒店業
均受影響。該會副會長袁徐江補充
說，近期的酒店旅客入住率下降了三
成，相信是「反水客」暴力化所致。
團體促請特區政府必須嚴懲滋事

分子，以收阻嚇作用，「我們期望
警方在高危地區增派警員駐守，並
暫停向激進反對派組織發出不反對
通知書，避免再次爆發衝突。我們
促請特區政府考慮增加資源，協助
推廣香港零售業及旅遊業，以助他
們渡過困境。」

香港文匯報訊（記者 郭兆東）旅遊業界備受暴力「反水貨」活
動衝擊，康泰旅行社引述業界指入境團大幅減少逾五成，令本港
旅遊業大受打擊。康泰指出，接待入境團的從業員首當其衝，生
意大幅下滑，但要轉職至出境團卻又面對一定困難，因兩者生意
性質及市場目標都不同。
康泰董事總經理黃進達昨日在招聘會上表示，暴力「反水貨」

示威嚴重打擊本港旅遊聲譽，嚇怕內地團減低來港意慾，形同
「趕客」，旅遊業界指入境團大幅減少逾五成，相信與有關行動
暴力激進有直接關係。
黃進達又說，接待入境團

業界生意下滑，但不等於可
輕易轉職至出境團界別，皆
因兩者在生意性質及市場目
標上不同。他解釋，出境團
往往靠旅行社品牌取勝，入
境團則以服務為主，故不能
相比。
另外，因應去年內地逾1

億人次出境外遊，黃進達指
不少海外地區都希望吸納內
地龐大的旅客群，康泰亦特
地招聘「旅遊部」經驗領
隊、初級領隊及見習導遊
等，以應付需求。

康泰：入境團銳跌過半

■康泰董事總經理黃進達表示，
「反水貨」示威令本港入境團大幅
減少逾五成。 郭兆東 攝

香港文匯報訊（記者 連嘉
妮）多個激進團體預告今日到禮
賓府「賞花」，其中「人民力
量」表明到場的目的是表達其政
治訴求，並在網上向其「信眾」
要求，屆時要穿黃色衣服及帶同
黃傘，在上午9時集合。成員譚
得志揚言會在禮賓府到處「貼揮
春」，並準備負刑責，意味他已
有計劃犯事。另外，網上有人鼓
吹市民扮「水貨客」到禮賓府
「分貨」、「拖喼」等，但亦有
網民認為到禮賓府搞事「有入無
出」，風險極高，因此可能到尖
沙咀、紅磡及沙田等地繼續「反
水貨客」。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）
「水貨客」風波影響本港多個地
區，處於東鐵沿線的沙田亦受影
響。由於當區人口為全港18區之
冠，沙田區議員黃宇翰認為，沙田
區的居民需要已供不應求，希望政
府增撥資源，做好規劃。協成行董
事總經理方文雄則認為，示威者
「發脾氣」無助解決問題，應具體
以數據向政府反映受影響的程度，
再由政府負責解決。
國際青年商會香港總會昨日主辦

「知識型領袖 從感恩開始」十八區
巡禮啟動禮，巡禮首站昨日於沙田舉行，席間討論該區「人口增
長與社區設施配套不成正比的問題」的議題。按政府統計處最新
的統計數字顯示，2013年沙田人口達64.3萬人，屬最多人居住的
地區。
水貨客問題及相關暴力示威活動近期一直困擾民生，方文雄認

為，現時部分市民情緒「太感性」，缺乏務實方法解決問題」。
他說，民官雙方須理性合作，示威者「發脾氣」無助解決問題，
應該以具體數據向政府反映受影響的程度，「例如物價推高令日
常生活費增加多少？哪個時間最多人？將這些數據告訴政府，再
由政府制定政策解決。」

商家倡官民理性合作

■方文雄 陳敏婷 攝

■有團體在屯門發起「反暴力 保安寧」活動。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

「一哥」辦園遊會晤地區組織

■■譚得志揚言譚得志揚言「「貼揮春貼揮春」」。。

小花來作客 特首兼導遊
今天是每年一度的禮賓

府開放日，香港特首梁振
英昨日率先與夫人唐青儀
舉辦「預賞團」，帶領一
眾初小學生暢遊禮賓府。

梁特首昨日在網誌撰文說，禮賓府見證香
港變遷，大家可趁着禮賓府開放日，了解
它過去百年的歷史和建築特色，也可以觀
賞府內著名的杜鵑花。他強調，禮賓府每
次開放日都吸引很多市民和遊客前來參
觀，一家大小，有老有幼，希望今年開放
日能夠繼續成為大家高高興興的假日活
動。

梁振英昨日上載題為《暢遊禮賓府》網

誌，分享與初小學生暢遊禮賓府的點滴。
他表示，昨日預先安排初小學生提早一日
到禮賓府參觀，「太太青儀和我帶領他們
暢遊禮賓府各處。這班小朋友每到達一個
新景點都顯得十分雀躍，不停地提問，亦
爭着替我拍照。」

梁盼開放日 大家都盡興
特首親自充當導賞員，帶領他們參觀耕地

栽種的蔬果和花園的環保設施，「他們對禮
賓府栽種的蔬果和時花特別有興趣。很高興
這次參觀變成同學們有趣的課外活動，我亦
請他們明日可以與爸爸媽媽再到禮賓府參
觀，會是一個不錯的親子活動。」

梁振英強調，禮賓府見證香港的變遷，
大家可趁着禮賓府開放日，了解它過去百
年的歷史和建築特色，也可以府內觀賞著
名的杜鵑花，「今次開放日加插的香港花
卉展覽主題花—跳舞蘭，以至其他約20
種本地時花。當然，賞花的同時，更是拍
照留念的好機會。」

不過，有激進反對派組織計劃今日在禮
賓府發起「反水客」示威，梁特首不忘強
調，禮賓府每次開放日都吸引很多市民和
遊客前來參觀，一家大小，有老有幼，
「希望今年的開放日，能夠繼續成為大家
高高興興的假日活動。」

■香港文匯報記者 李自明
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■■小學生在禮賓府內小學生在禮賓府內
爭着替特首拍照爭着替特首拍照。。

梁振英網誌梁振英網誌

香港文匯報訊（記者 李自
明）香港警務處處長、「一
哥」曾偉雄昨日在官邸舉行
園遊會，與警官及地區組織
朋友歡聚交流。民建聯立法
會議員葛珮帆昨日表示，園
遊會不單能夠與地區好友交
流，更可欣賞警察樂隊表演
和「一哥」的雄厚歌聲。她
趁機就近日「暴力趕客」的
「反水客」示威表達憤怒，
盼警方嚴正執法，不要放過
破壞香港治安的不法之徒。
葛珮帆昨日在「面書」
（facebook）表示，她出席
「一哥」官邸園遊會時，趁
機就近日「暴力趕客」的「反水客」示威表達憤怒，
「市民已經對一而再、再而三的『反水客』暴力行為
極之憤怒，要求警方嚴正執法，不要太斯文，更不要
放過破壞香港治安的不法之徒。」

此外，她又反映很多警員不滿現行職系架構及政府
建議延長退休年齡的安排，促請特區政府必須正視，
以加強提高警隊士氣，絕不可給予警察「有事鍾無
艷」的印象。

■警隊「一哥」曾偉雄（右三）昨日在官邸舉辦園遊會，葛珮帆（左三）等應
邀赴約。 葛珮帆facebook


